

Herrn Kreistagsvorsitzenden
André Stolz
Heimbacher Str. 7
65302 Bad Schwalbach

Taunusstein, 9. August 2022

Sehr geehrter Herr Stolz,

bitte nehmen Sie den nachstehenden Antrag auf die Tagesordnung der Kreistagssitzung am 27. September 2022. Herzlichen Dank.



Daniel Bauer
Fraktionsvorsitzender

40/22

FD 30/08/2022

Sonderleistung des Rheingau-Taunus-Kreises für die Tafeln Rheingau mit Ausgabestellen in Lorch, Oe-Wi, Geisenheim und Rüdesheim, für die Idsteiner Tafel mit Ausgabestellen in Bad Schwalbach, Idstein und Taunusstein, sowie für den Eltviller Tisch, mit seiner Kundschaft aus Eltville, Walluf und Kiedrich.

Die SPD-Kreistagsfraktion RTK stellt folgenden **Antrag**:

Der Kreistag möge beschließen:

Angesichts der unerwarteten und außergewöhnlichen Herausforderungen des laufenden Jahres u.a. durch den Krieg in der Ukraine, wodurch eine erhebliche Zunahme von Hilfesuchenden und eine massive Kostensteigerung für Energie zu verzeichnen sind, unterstützt der Rheingau-Taunus-Kreis die Tafeln im Kreisgebiet mit einer sofortigen finanziellen Sonderleistung von jeweils 5.000 Euro.

Begründung:

Die Tafeln sind derzeit so sehr gefordert, wie nie zuvor. Sie sind nicht Teil des sozialstaatlichen Systems. Die Tafeln helfen Bedürftigen ehrenamtlich. Seit Dezember versorgen sich immer mehr Menschen bei den Tafeln mit Lebensmitteln. Im Februar ist eine weitere Welle von Hilfebedürftigen wegen der gestiegenen Energiepreisen dazugekommen. Seit März kommen sehr viele Familien dazu, die aus der Ukraine zu uns geflüchtet sind. Die Lebensmittelpreise sind dieses Jahr sehr stark gestiegen und somit hat sich die Zahl der Menschen, die sich ausreichende Lebensmittel nicht leisten können, vervielfacht. Die Tafeln im Rheingau-Taunus-Kreis haben Wartelisten von Kunden, die zurzeit nicht versorgt werden können, beim Idsteiner Tafel sind das ca. 100 Menschen. Die Spenden gehen zurück. Die festen Kosten der Tafeln, die Lebensmittel abholen und transportieren

müssen, sind erheblich gestiegen. Energiekosten für die Kühltransporter und Kühlräume und Benzinkosten gehören zu den festen Kosten, die anfallen. Teilweise fahren die „Abholer“ hunderte von Kilometern in der Woche, um Lebensmittel von den Supermärkten abzuholen. Bei Tafeln in anderen Kreisen werden bereits Lieferungen ausgesetzt und Abholungen gestrichen, um Benzinkosten zu sparen. Mit einer Sonderleistung von 5.000 Euro für jede der drei Tafeln im Rheingau-Taunus-Kreis können wir einen Beitrag zu den Kosten für den Transport und die sachgemäße Lagerung von gespendeten Lebensmitteln in den Ausgabestellen leisten.